

ABSTRAK

Struktur, Isi, dan Diksi Teks Eksposisi Karya Siswa Kelas VIII SMP Negeri 1 Kecamatan Gunung Omeh.

Oleh: Wira Santika

Tujuan pelaksanaan penelitian ini ada tiga, yaitu (1) mendeskripsikan struktur teks eksposisi karya siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Kecamatan Gunung Omeh, (2) mendeskripsikan isi teks eksposisi karya siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Kecamatan Gunung Omeh, dan (3) mendeskripsikan diksi teks eksposisi karya siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Kecamatan Gunung Omeh. Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimanakah struktur, isi, dan diksi teks eksposisi karya siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Kecamatan Gunung Omeh. Teori yang berkaitan dengan penelitian ini, adalah teori mengenai teks eksposisi, yakni (a) konsep dasar teks eksposisi, (b) struktur, isi, dan diksi dalam teks eksposisi, (c) penganalisan struktur, isi, dan diksi dalam teks eksposisi.

Di dalam penelitian ini terdapat tiga teori yang digunakan. *Pertama*, konsep dasar teks eksposisi. Konsep dasar teks eksposisi dalam penelitian ini yaitu, pengertian teks eksposisi, fungsi komunikatif teks eksposisi, lokasi sosial teks eksposisi, unsur teks eksposisi, dan ciri kebahasaan teks eksposisi. *Kedua*, struktur, isi, dan diksi dalam teks eksposisi. *Ketiga*, penganalisan teks eksposisi. Penganalisan teks eksposisi terdiri atas penganalisan struktur teks eksposisi, penganalisan isi teks eksposisi, dan penganalisan diksi.

Jenis penelitian yang digunakan adalah penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Data dalam penelitian ini adalah struktur, isi, dan diksi pembangun teks eksposisi yang diambil dari sumber data. Sumber data tersebut berupa teks-teks eksposisi yang diperoleh dari sumber penelitian. Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah teks eksposisi karya siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Kecamatan Gunung Omeh tahun ajaran 2021/2022 dengan jumlah siswa sebanyak 25 orang. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah teknik pancing. Instrumen dalam penelitian ini adalah peneliti sendiri. Penganalisan data disesuaikan dengan alur penganalisan data kualitatif yaitu dengan cara reduksi data, penyajian data, dan verifikasi data.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan tiga hal. *Pertama*, dalam menulis teks eksposisi siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Kecamatan Gunung Omeh secara umum telah menggunakan ketiga struktur teks eksposisi. Ketiga struktur tersebut yaitu struktur pernyataan pendapat, struktur argumentasi, dan struktur penegasan ulang. *Kedua*, dilihat dari segi isi, secara umum teks eksposisi karya siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Kecamatan Gunung Omeh telah menulis isi sesuai dengan isi struktur teks eksposisi. *Ketiga*, dilihat dari penggunaan diksi, teks eksposisi karya siswa kelas VIII SMP Negeri 1 Gunung Omeh pada umumnya sudah menggunakan diksi dengan tepat. Buktinya ketepatan penggunaan diksi lebih dominan daripada ketidaktepatan penggunaan diksi.

Kata Kunci : Diksi, Teks Eksposisi, Menulis